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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 大浜　一郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 中国訪問時及び中国総領事との面談時に尖閣諸島領海侵入事案に触れない理由につ
いて伺う。

(2) 中国が発表した「新地図」に尖閣諸島を中国領土とし、中国独自の呼称で表記したことに
対する知事の認識について伺う。

2 国民保護計画について

(1) 図上訓練から得た離島住民等保護、避難等の課題整理と対処すべき重点課題について
伺う。

(2) 竹富町等点在する島から成る自治体への危機管理・伝達体制の整備について伺う。

3 八重山地域の課題について

(1) 石垣市のリゾート施設を含むゴルフ場建設に関する諸手続の現況について伺う。

(2) 石垣市の農業振興地域整備計画変更手続の迅速な対応、要望への対処について伺う。

(3) 八重山医療体制充実のために旧八重山病院跡地へ民間病院の移設を求める地域の要
望について伺う。

(4) 石垣空港駐車場における無料時間設定についての県の対応について伺う。

(5) 第一航空が予定している石垣－波照間・多良間便就航への県の総合的支援方針につい
て伺う。

(6) 竹富町民の船賃への燃料油価格変動調整金(サーチャージ)加算料金分の新たな支援
制度を求める要請について伺う。

(7) 西表島における経年の課題である携帯電話等電波不感地帯への対応について伺う。

(8) 与那国町の農業生産額が５年前比で半減し、１次産業崩壊の危機に面している。県の離
島産業振興対策について伺う。

(9) 与那国町比川地区へ政府が港湾新設を検討し、自治体との調整により「特定重要拠点空
港・港湾(仮称)」に指定するとの方針への県の対応について伺う。

(10)与那国町田原川整備の進捗状況について伺う。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 西銘　啓史郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) ＰＦＯＳ等流出について

ｱ 知事が最初に報告を受けた日時を伺う。

ｲ 知事が記者会見、議会説明等々を部長に指示した日時を伺う。

ｳ 与党協議会開始時刻と与党へ報告した日時を伺う。

ｴ 議会開会日に冒頭での報告を行わなかった理由を伺う。

(2) 国連人権理事会への出席について

ｱ 費用（随行者含む旅費、イベント費等）について伺う。

ｲ 面談者のアポイントや県主催イベント手配は、どこが行ったのか伺う（委託先、費用等）。

ｳ 国連ＮＧＯ市民外交センターはどういう団体か伺う。

ｴ 共同代表の上村英明氏と県知事の面識について伺う。

ｵ 現地でのスピーチ内容について、知事は原稿の内容を事前確認したか伺う。

(3) 辺野古関連訴訟で最高裁判所判決を受けた県の対応について

ｱ 国の勧告に対し「期限内での回答は困難」とのことだが、検討した内容と困難な理由に
ついて伺う。

ｲ 知事は以前の本会議で「司法の判断に従う」旨の発言を行ったが、今でも同様な考えか
伺う。

ｳ 行政の長として、法律を遵守することの重要性をどのように考えているか伺う。

(4) 離島振興について

ｱ 北大東製糖の工場老朽化対策について県の方針を伺う。

ｲ 第一航空の粟国路線赤字補塡について県の方針を伺う。

2 文化観光スポーツ部関連について

(1) プライベートジェット利用旅客について

ｱ 県内空港のプライベートジェット利用状況について伺う。

ｲ プライベートジェット利用における経済効果、その課題及び解決に向けた県の取組につ
いて伺う。

(2) 台風６号による観光関連施設の影響調査について

ｱ ＯＣＶＢによるアンケート調査概要について伺う。

ｲ 行政への希望及び観光客の声について伺う。

3 保健医療部関連について

(1) ＰＥＴ検診について

ｱ 県内のＰＥＴ検診施設の状況と課題について伺う。

ｲ 琉大病院の診療中止理由とその影響について伺う。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 又吉　清義（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 ９月４日の辺野古埋立訴訟の敗訴判決結果について、県の対応を伺う。

2 令和５年度から令和８年度まで実施期間の新沖縄県行政運営プログラムの行政運営の「質」
の向上を目指してと第一目標に掲げているが、その実態を伺う。

3 21世紀ビジョン計画について

4 ９月20日から始まったワクチン接種について

(1) 一価ワクチンの成分や臨床実験について、どのように把握をしておられるか。

(2) 世界で５回以上ワクチン接種を済んだ国々について

(3) 世界で６回以上ワクチン接種を実施した国々について

(4) 世界で７回以上ワクチン接種を実施している国々について

5 県内のワクチン接種被害状況について

6 安全な飲料水を目指したPFOS、PFOA等対策の導水管トンネル工事の工程見直しについ
て伺う。

7 管理体制の不備によりPFOS等が６月に県庁舎内駐車場から流出していたにもかかわらず、
指摘されるまで報告を一切行わない県の姿勢について伺う。

8 南大東島の旧東第2地区で取り組まれている水利施設整備事業計画について県の取組を
伺う。

9 台風被害について

(1) 断水が発生した地域がかなりあったが、その原因と改善策を伺う。

10 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 中川　京貴（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄振興策の今後について

(1) 県は、沖縄21世紀ビジョンの期間が終わる2030年以降の沖縄県の将来像をどのように描
いていく考えを持っているのか伺いたい。

2 米軍基地問題について

(1) 辺野古埋立設計変更申請に係る最高裁判決について伺いたい。

(2) 玉城知事は度重なる米軍人、軍属による事件・事故、基地問題などの解決にどのような形
で取り組んでいるか伺いたい。

(3) 米軍嘉手納基地や普天間飛行場周辺で100デシベルを超える米軍機などの騒音が常態
化していることに対し、県の対策について伺いたい。

(4) 嘉手納基地周辺の嘉手納町・北谷町・読谷村における１日当たりの航空機騒音発生回数
について伺いたい。

(5) 嘉手納基地周辺の最大騒音数について伺いたい。

(6) 嘉手納基地内に格納庫など新たな施設が建設されているが、米軍基地内の施設に対し
県の許可や書類の申請等は必要あるか伺いたい。

(7) 航空機騒音規制措置（騒音防止協定）は守られているか伺いたい。

(8) 沖縄県の米軍基地の面積と全国の米軍基地の面積の比率について伺いたい。

(9) 米軍基地周辺の防音工事について

ｱ 対象区域の現状と予算、件数、課題について伺いたい。（令和３、４、５年）

ｲ 嘉手納基地、普天間飛行場周辺の全世帯に対し、防音工事を実施している世帯数を伺
いたい。

ｳ 住宅防音工事の手続の簡素化を図り、家主が防音工事を申請し借家人が引っ越して空
き室でも防音工事ができるような制度など、政府に要請した経緯はあるか伺いたい。

ｴ 住宅だけではなく店舗及び事務所等の防音工事ができるよう、県はこれまで政府に要請
した経緯はあるか伺いたい。

ｵ 住宅防音工事に対し、電気代の国庫負担についての要請等をしたことがあるか伺いた
い。

ｶ 平成20年より防音工事の対象が拡大され一定の評価は得られたが、まだまだ騒音被害
を受けている地域では不平等だと要請を受けているが、県の認識と取組について伺い
たい。

ｷ 住宅防音工事の告示日を廃止して、これまでにできなかった80W・75W地域の外郭防音
工事ができるよう政府に要請したことがあるか伺いたい。

(10)基地関連収入について

ｱ 軍用地料や思いやり予算など、県に入る収入、市町村に入る収入について伺いたい。

ｲ 地域振興・基地補正・密度１（傾斜配分）の設置された経緯と現状について伺いたい。

ｳ 県と市町村の案分について伺いたい。

3 教育行政について

(1) 全国学力テスト開始以来、ずっと７年間にわたり小学校、中学校とも全国最下位でした。
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全国最下位を脱したのは、西暦何年で全国何位でしたか、そのときの最下位を脱した経
緯について伺いたい。

(2) 全国最下位を脱した年から今年（2023年度）までの全国順位を、年度別に小学校、中学
校、伺いたい。

(3) 教職員による長期的、短期的な休暇について、その内訳と臨時職員を対応するための人
数と予算について伺いたい。

(4) 全国的に教員の労働条件改善が課題となっているが本県の教員の残業実態等は把握で
きているか伺いたい。

(5) 給食費の小学校、中学校の無償化について

ｱ 令和４年度までに給食費無償化を実施している市町村と学校数について伺いたい。

ｲ 給食費無償化をした場合の予算額は幾らか（学校数・対象者数）伺いたい。

4 道路行政について

(1) 高速道路の交通渋滞について

ｱ 私は令和元年10月の一般質問でも取り上げましたが再度質問いたします。沖縄市の１
万人収容の多目的アリーナのイベント等に伴い、沖縄南インター・北インター地区の交
通渋滞対策として出入口の拡幅工事や新たなアリーナ駐車場に直接通行できる道路を
建設するべきではないか伺いたい。

ｲ 沖縄南インター・北インターの間に、嘉手納町から沖縄市（池武当）向け県道74号線（仮
称：池武当インター、アウトインができるフルインター）について、平成27年６月に一般質
問をしてきましたが現状と進捗状況について伺いたい。

(2) 北谷町砂辺浜川地域（嘉手納基地第１ゲート前・旧コザ信用金庫北谷店前）の国道58号
の出口は、朝夕の渋滞はもとより日中も大きな交通渋滞があり、地元地域から問題解決の
要請を受け、私は平成24年７月の一般質問から取り上げてきましたが現在の進捗状況に
ついて伺いたい。

5 防災対策について

(1) 台風６号による県内の被害状況とその概要と対策について伺いたい。

(2) 災害時及び台風時の対策として、41市町村の公共施設における発電機の設置状況につ
いて伺いたい。

(3) 以前にも一般質問で取り上げました台風・自然災害等で電気が使用できなくなった場合
の対策として、公共施設・自治会または住宅・店舗に太陽光・風力発電機を導入し、蓄電
池を備えた防災対策をするための補助金をつくるべきではないか伺います。

(4) 県が管理する県営団地及び公共施設（学校・病院）など、台風・自然災害で停電しても高
層住宅のエレベーターの稼働や断水することなくポンプアップできる発電・蓄電整備はで
きないか伺いたい。

6 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 花城　大輔（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の訪中について

(1) 成果について伺います。

(2) 知事日程の決定までのプロセスについて伺います。

(3) 「琉球国墓地」跡地訪問について伺います。

(4) 中国内での報道についての見解を伺います。

(5) 県内紙の評価と全国紙の評価について伺います。

2 知事のジュネーブ国連人権理事会出席について

(1) 国連に出席することの目的について伺います。

(2) どのような立場でスピーチを行ったかについて伺います。

(3) 知事出席について、沖縄県として取った手続について伺います。

(4) NGOまたは委託先との関係性について伺います。

(5) 関連する費用全般について伺います。

(6) 県予算執行の妥当性について伺います。

3 知事の政治姿勢について

(1) 辺野古埋立設計変更申請に係る９月４日の最高裁判決の見解を伺います。

(2) 知事公約「辺野古に基地はつくらせない」の今後の対応について伺います。

(3) キャンプ・シュワブ前の反対活動について伺います。

(4) 県庁内のＰＦＡＳ漏出問題について伺います。

(5) 領海侵犯等の中国の活動について見解を伺います。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 新垣　淑豊（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県のふるさと納税について伺う

(1) 本来は沖縄県に納付されるはずだが県外に流出している金額と、ふるさと納税として県に
納付されている金額の個人・法人（企業版）それぞれの推移。

(2) ふるさと納税を沖縄県でどのように活用しているか。

2 若者の意見の活用について伺う
　沖縄県の学生団体が若い世代（10代〜30代）の意見を聴取し、施策として実行するために
予算を付託する「若者議会」設立について陳情を上げている。沖縄県として、若い世代の意
見を聴取し施策に反映させるための取組はどのようなものがあるのか。

3 若年妊産婦支援について伺う
　若年妊産婦の支援施設を沖縄県が整備することは非常に好ましいことだが、その後に赤
ちゃんのミルクを十分与えることのできない経済状況や、炊事、洗濯などの家事、セルフケ
ア、金銭管理など、地域生活を送るための基礎的な技能などの生活を送るためのスキルが
十分でない方もいる。その方々の支援はどのような状況になっているか。

4 観光関連の施策について
　今年の台風６号など自然災害発生の際に、観光客への対応について苦情や改善要望な
どの声が聞こえ、補償制度の要請をはじめとする要請が業界団体からなされている。本県の
基幹産業とも言える観光に対しての課題や取組について以下伺う。

(1) 本年の台風など自然災害における沖縄県内の観光事業者の損失額について

(2) 県民の日常生活にも大きく関わる停電対策としての電線地中化や電源確保の対策につ
いて

(3) 台風などの災害時保証制度創出に対する県の考え方について

(4) 観光客、特に外国人への災害時アナウンスの現状について

(5) 航空機の発着遅れの状況について

(6) モノレールと空港の開業時間の連携について

(7) 観光税導入についての進捗状況

(8) 道路の雑草処理や街路樹などの整備状況について

(9) 自然海岸を活用したビーチの管理について

5 スポーツ振興について
　「スポーツアイランド沖縄」構想において、施設整備とそれぞれのスポーツについての取組
は重要である。県内で国際大会や全日本大会が開催される際には、高いレベルの競技者が
集う。その競技者たちの戦いは県内の子供たちにとっての憧れにもなり、競技を続ける上で
の目標指針となる。様々な競技において全国的、国際的な大会を催すための施設整備と競
技人口数の拡大並びに競技者の技術向上は重要である。先日、要望として上がってきたテ
ニス施設整備について、および今後の様々な分野での人材確保にもつながるＥスポーツに
ついて伺う。

(1) 沖縄県総合運動公園テニスコートの改修について

(2) 沖縄県内Ｅスポーツ振興についての取組について

6 我が党の代表質問との関連について



8

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 座波　　一（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 県庁ＰＦＯＳ流出事故の対応で、ＰＦＯＳ問題の矛盾が露呈したが、県の認識を確認する。

2 県知事としての国連活動の適切性、及びその目的、成果と国内外の反応について伺う。

3 辺野古埋立設計変更承認勧告に対する知事の判断と総理との面会を希望する理由を伺う。

4 地域外交方針は国政との整合が重要だが、尖閣問題の取組と訪中の成果を伺う。

5 違法状態の赤字決算の原因と修正方法、及び責任の所在と知事の責任を問う。

6 台風常襲地として電力及び通信網の強靭化に向けた県の役割と取組について伺う。

7 重要課題の交通渋滞の解消とバス交通の充実化等、公共交通機関の整備について伺う。

8 沖縄本島の東西均衡発展に向けた広域都市計画の見直しと東海岸の振興促進を伺う。

9 狭隘な県土に散在する個人墓地の集約に向けた墓地整備計画の進捗状況を伺う。

10 コロナ融資の返済開始後、企業の財務体質悪化が予想されるが、県による状況把握を伺う。

11 我が党の代表質問との関連について



9

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月06 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 呉屋　　宏（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県の教育について

(1) 県立高等学校宿舎の在り方について

ｱ 今年２月、私が高校の寮の在り方について質問した以降、どのような検討を行ったのか
を伺う。

ｲ 県教育委員会は、本島北部のさくら寮や久米島町の久米島高校の寮について、現在の
ままが正しい方法だと考えているのか。

(2) 教師のメンタルヘルスについて

ｱ 教師の休業の状況について、現状を説明してください。

ｲ 教師のメンタル問題について、認識したのはいつか。

ｳ なぜこういうことが起こるようになったのか。

ｴ どのように解決するつもりか。

2 外国人留学生と沖縄経済について

(1) 沖縄県の経済活動に働き手の問題があると思うが、県はどのような認識か。

(2) 県内の外国人学校に通う生徒たちが、沖縄経済に大きく貢献している実態をどう感じてい
るか。

(3) その生徒たちが働く時間について理解しているか。

(4) 海外の学生と沖縄経済をマッチングさせることを考えたことはないか。

(5) 沖縄経済とのマッチングへのハードルはどこにあるか。

3 スポーツ行政について

(1) 現在、沖縄市にある県総合運動公園の老朽化に問題はないか。

(2) 競技用プールやテニスコートの状況はどうか。

(3) スポーツと経済の関係をどのように考えるか。

4 我が党の代表質問との関連について


